

*Article 31 du Règlement***LE COLLOQUE PARLEMENTAIRE SUR LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES DE LA PLANÈTE**

M. A. H. Harry Brightwell (Perth—Wellington—Waterloo): Monsieur le Président, le colloque parlementaire sur les changements climatiques de la planète débutera ici, le lundi 23 avril. C'est une initiative sans pareille prise par huit comités permanents de la Chambre. Pour la première fois, des comités se sont réunis pour organiser un groupe de témoins spécialistes pouvant nous donner une idée approfondie d'un problème d'intérêt commun. Ce colloque s'insère dans le cadre d'une étude sur les aspects environnementaux du champ d'intérêt de chaque comité.

Les huit comités organisateurs sont très heureux du fait que vous, monsieur le Président, compte tenu de votre intérêt bien connu pour l'environnement, serez l'orateur qui ouvrira la séance plénière à 10 h 30, le lundi 23 avril.

Au fur et à mesure que se dérouleront les réunions conjointes des comités participants, dont chacun aura choisi un orateur principal, les parlementaires et le public auront une opinion beaucoup plus éclairée sur les changements climatiques.

Nos débats spéciaux constitueront sans aucun doute d'excellents documents de référence en la matière.

Je veux remercier les nombreux députés de tous les côtés de la Chambre qui se sont efforcés de faire de ce colloque parlementaire sur les changements climatiques de la planète une réalité.

* * *

LA LITUANIE

M. Jesse Flis (Parkdale—High Park): Monsieur le Président, j'ai reçu des centaines de lettres d'électeurs qui demandent au gouvernement d'appuyer et de reconnaître le nouveau gouvernement de la République de Lituanie. Je vais demander à un page de les remettre au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

Plus tard aujourd'hui, de concert avec un comité de parlementaires, la Fédération balte du Canada tiendra sa dix-huitième soirée annuelle. C'est un événement très spécial car, depuis toujours les Canadiens ont beaucoup d'affinités avec les peuples baltes.

Cette soirée balte créera un précédent historique parce que nous aurons l'honneur de recevoir le premier

vice-président démocratiquement élu de la République de Lituanie depuis cinquante ans, M. Bronius Kuzmickas.

Au nom de tous les Canadiens pour qui la démocratie est fondamentale et les droits de la personne non négociables, je souhaite la bienvenue au Canada à M. Kuzmickas, que j'ai eu le plaisir de rencontrer en Lituanie. Nous sommes très fiers de l'accueillir dans notre pays.

* * *

[Français]

L'ENVIRONNEMENT

M. Gabriel Desjardins (Témiscamingue): Monsieur le Président, le Sénat américain a enregistré un vote historique hier, alors qu'une large majorité de sénateurs ont adopté une nouvelle loi sur la salubrité de l'air.

Ce projet de loi vise trois secteurs précis: la pollution urbaine, les émanations toxiques et les pluies acides. Plus particulièrement, une réduction de 10 millions de tonnes des émissions d'anhydride sulfureux par année correspond aux attentes et aux pressions exercées par le gouvernement canadien auprès des autorités américaines. Il y a lieu, pour l'ensemble des Canadiens, de se réjouir de ce grand pas posé en faveur de l'environnement par nos voisins américains.

Monsieur le Président, permettez-moi de souligner la grande contribution du sénateur George Mitchell, qui a toujours été un allié indéfectible du Canada, dans notre lutte aux pluies acides. Maintenant, la porte est toute grande ouverte pour la négociation d'un accord bilatéral sur les pluies acides, projet cher au premier ministre canadien.

* * *

[Traduction]

LA CLEAN AIR ACT

M. Stan Darling (Parry Sound—Muskoka): Monsieur le Président, aujourd'hui, j'en suis sûr, tous les députés voudront se joindre à moi pour féliciter le Sénat américain d'avoir adopté hier soir la Clean Air Act par 89 voix contre 11.

Des voix: Bravo!

M. Darling: Je voudrais féliciter le sénateur George Mitchell, leader de la majorité au Sénat américain pour avoir piloté l'étude de ce projet de loi et avoir tenu son